
智行理财网
股市市值是财富吗，股市市值是财富吗知乎

各位老铁们好，相信很多人对股市市值是财富吗都不是特别的了解，因此呢，今天
就来为大家分享下关于股市市值是财富吗以及股市市值是财富吗知乎的问题知识，
还望可以帮助大家，解决大家的一些困惑，下面一起来看看吧！
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4. 靠炒股票成为有钱人，实现财富自由，这种人真实存在吗？

股灾发生时市值蒸发，所有投资者都在亏钱，那蒸发的财富去哪里了？

花3分钟，认真的看完，会让你对股市有重新的认知。

股票，其实是一场数字游戏，而市值也只是一堆无法变现的数字而已。

先看公式：股价×股份=市值

因为股份是相对恒定的，那么市值直接和股价成正比。

所谓的市值需要变现，意味着市场上需要有资金，在当下的股价，买入所有的股份
。

而大部分时间里，一只股票的换手率，往往低于10%。

也就是说，一只股票的市值，在大部分时间里，并不代表股票真正的价值。

因为当需要卖出的筹码，高于当下的成交时，市场资金不足就会导致股价下跌。

也就是说，如果大量筹码需要抛售，股票对应的市值，就会同步的下跌。

股票真正的市值，等于市场接盘资金的多少。

所谓的市值蒸发，只是股价无法维持虚高，被打回原形了而已。

所以，1万亿市值的股票，如果一路下跌，没有资金接盘，跌回5000亿，3000亿
，2000亿，都是正常的。
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而蒸发掉的市值，也只是一堆数字而已。

或者说，市值本身就是纸面财富，变现了才是真金白银。

散户为什么会产生市值上的错觉，归根结底，其实是因为散户资金量少的缘故。

散户在交易市场上，是非常容易找到对手盘的。

所以，散户会认为，自己手里的股票市值，可以等同于当下的变现价值。

除非股价跌停，否则散户不必担心这些筹码无法快速变现。

但是对于主力资金，就完全不一样了。

举个例子。

主力有2000万股，10块钱的股票，市值2个亿。

主力建仓的平均成本，可能只有7块钱，成本1.4亿。

主力想要真正赚到钱，并不在于把股价拉到多少，而是要把筹码卖出，拿到手的钱
大于1.4亿。

如果这只股票每天的成交金额只有3000-5000之间，那么2个亿一次性抛售，市场
必然没有接盘资金，股价就会暴跌。

于是，股价就出现了跌停，9块，8块，7块，一路往下跌。

因为股价越低，愿意买入的资金理论上会越多，接盘资金买入多了，主力就赚钱离
场了。

最终，主力在10块卖出300万股，9块卖出400万股，8块卖出500万股，7块卖出8
00万股，清仓退场。

那么主力最终拿到的钱，就是3000+3600+4000+5600=1.62亿，净赚2200万。

股价在10块的时候，主力浮盈是6000万，但实际抛售后，最终的盈利只有2200万
。
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这充分说明，市值的高低，并不决定主力能赚多少，市值变现才是真正的价值。

股灾的时候，股价一路下跌，市值一路蒸发，只是股票持有者的数字在变化而已。

因为股民接盘的价位非常高，而当下的价位很低，就出现了所谓的浮亏。

之所以是浮亏而不是实亏，就是因为股票还没有进行实际的卖出交易。

也就是说，股价的下跌，蒸发的并不是股民口袋里的钱，蒸发的是交易变现的价值
。

同样的，股票的上涨，增长的并不是实际口袋里的钱，同样是交易变现的价值。

只有完成整个交易的闭环，也就是买入和卖出，才是真正的价值变现，或者说是资
金变现。

对于普通散户来说，因为不缺乏对手盘，所以会误认为股价等于市值。

但从主力资金的角度来看，一切就很清晰明了了。

市值的蒸发，虽说也影响普通散户的账户价值，但影响更多的，其实是主力资金的
浮盈浮亏。

股市里，我们经常看到大股东远低于市场价格，通过大宗交易去减持。

其中的原因很明显了，就是低价的把市值变现。

如果股价不打折，直接通过二级市场抛售，那么股价的下跌就成为必然了，因为没
有足够的资金来接盘。

从散户的角度来看，所谓的市值背后，最大的价值在于读懂主力资金的成本。

很多时候，散户容易掉进一个误区。

就是股价跌破了平均的成本价格，主力资金也亏钱了。

有些股民还会疑惑，都亏钱了主力怎么还在割肉？

其实，这种情况的背后，有两种情况。
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第一种情况，主力在高位出货，已经完全足够覆盖成本。

对于主力来说，只要卖出的股票，能够覆盖成本，价格其实不是重要的因素。

比如10块钱的成本，股价拉到了30块钱，那只需要卖出1/3，就已经覆盖成本了。

剩下的筹码，不论卖多少价格，变现的都是钱。

哪怕跌到了5块钱，主力把筹码卖掉，也都是在赚钱。

对于散户其实也是一样的，能在高位锁定盈利，股价下跌后卖出，仍然是赚钱的。

第二种情况，主力发现市场资金流动性不足，止损离场。

当然，主力不计成本的卖出股票，并不都是因为赚钱了。

有一些时候，股价下跌，主力仍然在抛售股票。

那是因为主力资金发现市场上接盘的资金太少了。

如果不卖，看似没有亏钱，看似市值还在，但实际情况很糟糕，因为没法卖出，没
人接盘。

这种有价无市的情况，在股票市场中还是很常见的。

一些长期横盘的股票，突然直接大幅度下跌，就是主力资金在止损离场。

这类股票，不往下跌个20-30%，压根没有资金来接盘。

虚高的市值，对于资金体量小的散户而言，是有价值的，但是对于主力却没有价值
。

散户但凡走出误区，就能利用好这一点，减少损失。

最后讲讲市场的本质，交易的资金流动性。

我们经常会讨论一个重要的指标，就是成交量，或者说成交金额。

并且很明显的会发现一个现象，就是成交量大的时候，股票更容易上涨，成交量萎
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缩的时候，行情一般都比较糟糕。

背后的本质也比较简单。

在成交量大的时候，市场里的资金多，可变现的资金越多，市值就膨胀了。

当成交量萎缩的时候，市场里的资金少，可变现的资金也少，市值自然就萎缩了。

当然，成交量本身，也有交易者心态的因素。

买涨不买跌的心态，直接决定了涨跌的时候，成交量的大小肯定是不一样的。

但资金流动性，才是决定涨跌的关键所在。

我们还会经常提到一个次，叫做赚钱效应。

所谓的赚钱效应，解释了股价上涨的又一个大逻辑，就是资金前赴后继的游戏，和
基本面其实没有太大的关联。

流动性非常充分，所以资金多，筹码少，股价自然而然就上涨了。

但当流动性开始萎缩，筹码多资金少的时候，股价自然就下跌了。

所以，炒股的核心是看成交量，而不是看股价，是看懂成交量背后的资金意图。

看懂本质问题之后，你会发现从选股，到买卖时机的选择上，会做的更好。

也就是说，赚钱的概率，会升高不少。

想要明明白白的炒股，就一定要先把游戏规则看懂。

上市公司老板的市值财富是否就等于真实财富呢？

谢谢邀请，上市公司老板的市值财富是否就等于真实财富呢，既然你说的是市值财
富，要知道市值是可以做出来的，在咱们大a股很多公司他本身不值钱，但是却可
以把市值高大上，虽然看着那么多财富，但是如果他要卖出来的话，除非有那么多
人给他那么多价格还那么多接盘，只有套现出来真金白银，才是上市公司老板的真
实财富，因为上市公司老板的股票市值，有时候一个消息，或者几百万的卖盘，就
可以把股票压制跌停，你可以把上市公司老板的市值瞬间蒸发几个亿，也就是有可
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能几百万就可以撬动几个亿市值的蒸发，所以说上市公司的市值只是估值上的，并
不是真正的，因为它是随时波动的，当然如果上市公司本身公司比较好，也可以股
权整体转让，他本身是绩优股得话，那么他持有得股权市值还可以高卖，最重要是
还是得有人接盘，有人接她这个市值。又觉得它划算！所以说上市老板公司市值财
富是不是等于真实的财富呢，那要取决他自己怎么变现出来！小伙伴们你说是不是
啊。

上市公司的股票市值能代表个人财富的多少吗？

能表示无形资产财富价值，但是暂时的财值不能代表个人的固资产。比方说银行里
一年总存钱数1000亿，那么能代表银行法人价值1000亿吗？

可口可乐牌子能值多少钱？如果可口可乐公倒闭了，买掉牌子就可以再建一个“可
口可乐公司”，就值这么多钱，这是固定的无形资产。

大家想一想老干妈为什么不上市呢？

公司上市第一目的，就是为融资，但也存在了很大风险。

公司不上市呢，大多数因为有很厚的资金，所可以走稳健步法，每年都会上一个新
的台阶。

所以不要看能不能代表，而应该看自已公司适合哪个时期，上市或不上市。

靠炒股票成为有钱人，实现财富自由，这种人真实存在吗？

从大学开始接触股票，也有近十年的股票投资经历了，分享一下我学习股票和投资
的经历，希望可以对新手朋友有所启发。

首先股票这玩意，如果没时间学习，不能全面了解，想靠别人赚钱（不管是朋友，
还是花钱买什么）都千万不要玩！千万不要玩！千万不要玩！重要的事情说三遍！
！！

每个人都会经历三个过程：

①新手期：刚开始入市的时候，赚点了，后面又亏了回去，整体亏得很少；因为知
道自己不懂，所以还是会比较谨慎。

②半吊子期：后来开始学习一些基本面知识、技术面方法，似懂非懂的，但觉得自
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己很牛了，对自己充满信心，开始加仓、重仓买卖，亏损开始变多。

③迷茫期：开始重新审视自己，开始敬畏市场，不再敢随便操作股票。

之后会分列出两种人：

一是，有些人会觉得自己不适合炒股，会抱怨市场、庄家机构，会找各种理由，反
正不是自己的问题，这些人就注定是被市场淘汰的；

二是，有些人知道是自己认知还不够，开始静下心来，对政策、大盘、行业、个股
、新闻、财报分析、技术分析、研究人性等等，全方位认认真真学习；这些人注定
能够在市场找到自己的立足之地。

④重生期：真正地看懂市场，找到属于自己的投资策略，不断进化。

我个人是这样一路学习成长过来的！

所以，新手一定不要拿太多钱操作，只能用你闲钱的10%！等你把该踩的坑，都
踩过了。该亏的都亏过了，才可以真正赚钱！一定不能心急！不要一赚钱就加仓，
不然绝对让你悲痛欲绝！（忠言逆耳）

另外，永远要记住，能在股市里挣钱的人，一定是靠自己，想靠别人挣钱，就乘早
离开吧！

首先，我不是学金融的，大学开始对股票产生浓厚兴趣，开始深入研究学习，学习
相关金融知识，考相关金融证书之后，从事了证券行业，后来也职业炒股过一段时
间。

每天都是拿着手机看股票、看新闻、看年报、看书、看视频，自己瞎研究了一段时
间，开始真正实战，刚开始还是非常艰难的，第一只股票，赚了点钱卖了，卖完就
翻倍了；第二只股票，买的第二天，就业绩暴雷，吃了两个跌停；我永远不会忘记
！

如何成长的？一、打基础

练基本功，就像口才一样，很多人羡慕董宇辉的出口成章，羡慕别人的口才，然后
天天看短视频的口才小技巧，或者看一些速成口才的书，看完嘴还是笨。为啥？

因为你肚子里没货，你没有扎实的文化功底，董宇辉从小到大看了多少文学书籍，
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你看了多少？指望一个短视频就能出口成章，这现实吗？

只有基本功扎实了，上层建筑才会更牢靠，学的那些技巧方法才能灵活运用。

股市的基本功：股票池、对新闻有应激反应

就是大概了解所有的上市公司！你可能认为近5000家上市公司怎么可能全部了解
！不是让你一天去了解，是循序渐进！我几乎每个星期都会简单地过一遍，半年详
细理一遍，一年全部看一遍。

1、这个板块大概有哪些股票，哪些是基本面龙头、哪些是股性比较强的、哪些业
绩比较好、哪些“故事性”好，这些都要熟悉。

净利润5个亿的哪些、10个亿的哪些，国企的哪些、名企有哪些、这些都是非常重
要的，这就是你的股票池，刻在你脑子里越深，在实战中的反应就越快！

2、政策、新闻、突发事件、行业、个股等消息一出，大脑立马应激反应。

大脑立马开始思考，这个政策、突发事件是利好还是利空，利好什么行业，对市场
的直接影响是什么？对市场的间接影响是什么？

这就是经验和基本功。

比如：如果疫情放开，你第一时间想的是什么？

第一层：利好旅游、酒店、航空出行（放开限制）

第二层：利好中药（放开后，确诊增多，药物需求量增加）

再比如：俄乌冲突，你第一时间想的是什么？

第一层：利空股市（打仗，股市避险情绪加重）

第二层：利好能源（俄罗斯天然气、石油出口大国）

第三层：利好煤炭（天然气、石油用不起，煤炭就是最好的能源替代品）

思考的层面越深，你的可选项就越多；思考得越快，你进场的时机就更早、筹码更
低。
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如果你看到一个新闻，还是停留在看戏吃瓜的层面，你的情绪还被新闻编剧牵着走
，那么你就需要好好反思一下，自己适合做股票吗？

然后你心里要有一杆秤！什么秤？

比如：看见一只股票，你可以很快地看出这个股票的估值，是高估了还是低估了，
从哪方面看出呢？

行业前景，PE、PB高低，市值，股本，国企还是名企，老板的背景，净利润，业
绩，技术形态，扫一眼就要知道个大概，这些都是基本功。

如果大概了解这些基本信息，就会立马反应出，这个股票相似的股票，大概值多少
钱，多少市值！

3、及时更新概念股里的股票

哪些股票重组成为了新的概念，哪些股票业绩变动了，哪些股票股本扩大了，新股
增加的都要认真分析，你对市场的了解和股票池的深度不会欺骗你，因为你看的够
多，经验够丰富！

二、每天看新闻

政策新闻、行业新闻、个股新闻、国际新闻

三、技术面分析的学习

刚开始潜心研究技术分析，研究了有一年多，光技术分析的书，就看了十多本。来
者不拒，啥都看，啥都学，只要别人说的什么技术点，就立马找资料看。实战中也
记录了很多技术走势，记得笔记，也有好几本！

研究到最后，化繁为简，发现大多数技术指标都是没意义的，什么MACD、KDJ、
RSI...都是滞后的，关键只需要看三个指标数据就够了：成交量、K线和均线。

因为技术面的终点就是：看懂人性、看懂资金。只要看懂这三个指标数据，就能看
懂资金，就能及时跟对节奏。然后再结合基本面、题材面去选股，就能百战不殆！

四、分类管理

我们的大脑，不可能跟电脑一样；你必须把调整好的技术，收集的股票分类好。
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所以，一定要善用股票软件。下图就是我自选的分析页面：

五、结合实战

每次不管记录什么，学习什么，一定是通过长时间的实盘实战来验证的！只有市场
才是真实的，市场永远都是对的！这是重中之重！纸上谈兵没有任何意义，任何不
适用实战的方法都是错误的！

六、心态修炼

上面那些基本功，只要你热爱股市、认真学习，总有一天可以做到，但不一定能赚
钱。

因为还有一个“心态”。

你能找到牛股，不代表可以拿得住；股票涨了，不代表是你获利的到手价；偶尔出
现亏损，不代表你会及时止损。

这些都是心态！心态的修炼很重要，也是非常熬人的！

我的心态修炼：

1、冥想，这是我最主要的修心方法

2、看书，心理学、古籍、名人传记、哲学等等，各种各样的书！

心态是很全面的系统、吃喝玩乐、衣食住行都是修行的过程。

旅游，美食，聊天都会受到启发！

投资本身就是一个很广很全面的事情！可以说投资能力，代表了你个人整体的能力
，投资是艺术！而不只是股票的涨跌。

3，锻炼身体，早睡早起，身体不好，头脑不清楚肯定做不好决策的！保持健身的
习惯，我会经常爬山，因为我需要一个放松健康的大脑！投资是一辈子的事情！

七、融会贯通

把上面的综合起来，就是最重要的！
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最强的武功就是集百家之长，自成一派！投资也一样！像水一样包容，像太极一样
黑白相融、这就是我认为投资的最高境界！

我是一直这样修炼过来的，自由职业者就是这样艰难的！不过做自己喜欢的事情很
幸福！

再总结一些新手常犯的错和疑问

很多人会问我：为什么我的股票跌了？我的股票怎么不涨？我的股票怎么就比别人
的差？

我买之前还不错，怎么一买就跌了？大盘跌，我的股票跌；大盘涨，我的股票还是
跌？

这些问题，其实都可以统一反问自己，以下30问：

1、这只股票是否在历史高位？

2、这只股票是否是听朋友介绍或者是看新闻买的?

3、你是不是因为涨的好才买的？

4、你买这个股票之前是否已经看好了至少有日线级别的行情才买的？

5、你买的股票有没有认真看清楚这个股票的盈利能力和公司背景再买的？

6、你买的股票所处的行情有没有优势？

7、你买的股票是否行业很特殊？

8、你买的股票做的产品别的公司能不能复制？

9、你买的股票国家是否很大力支持其发展？

10、你买的股票控股股东能力怎么样？

11、你买的股票年报都看了一遍？

12、你买的股票今年有什么创新？
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13、你买的股票在他所属的板块里面估值是否贵？

14、你买的股票股价是否低？

15、你买的股票净利润有没有突破1个亿？

16、你买的股票市盈率是否超过50倍？

17、你买的股票每年分红是否有20%？

18、你买的股票有没有机构，基金，社保看上过？

19、你买的股票业绩有没有15%以上的增长？

20、你买的股票总股本在板块里面是不是比较小的？

21、你买时候考虑过大盘是否是牛市？

22、你买的时候考虑过这个股票庄家的成本？

23、你买的时候你用所有的技术指标去认真看了一遍是否已经做好底了？

24、你买的时候是不是头脑发热的就满仓？

25、你买的时候想过会亏？想过几种亏的情况？又想了怎么样应对？

26、你买的时候想好了止损？

27、你买的时候想到了大盘还能涨多少？你买的时候想到了这个股票是否有潜在
的利空？

28、你买的时候是否考虑到大概还有多少涨幅？

29、你买的时候是否是在3000多家上市公司里面选出最适合操作的前100个股票
？

30、你是否花了时间去选股票，去学习如何选股票？

当你对以上问题，都有肯定答案的时候，你也就明白了一开始自己疑惑的问题。
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所以，如果你再买一只股票前，先反问自己这30问，然后依然决定买入，那么这
只股票一定很优秀，你日后持有也会更加坚定。

最后，说一下大家普遍遇见的股市问题

我们现在通过各种网络渠道，总能看见什么一招学炒股，快速测股，什么很牛的炒
股软件，什么超牛的炒股指标，什么必涨的形态。

你看着可能觉得挺好的，但用起来就不是那么回事了，这是因为在任何不综合考虑
市场和股票的前提下，讲的任何技术、数据、形态都是扯淡！

如果一个数据、一个指标、一个软件，用了就能赚钱，干嘛给你用？你给的那点钱
跟股市比，算什么呢？

如果大家都用，那岂不是大家都挣钱了？

不同的政策，不同的股票，不同的行情，不同的业绩，不同的估值用的技术、仓位
、心态都不一样，我怎么说方法？每一天都不一样，就是要灵活运用！

所以，让你们打好基础，基础打好，就可以灵活运用了。自己灵活搭配技术，才可
以赚钱，才可以稳定赚钱！

你可能会说很累，赚钱哪个行业不累？轻松，不存在的、任何行业做到巅峰都是艺
术，都是十年一剑基本功的即兴发挥！人家轻松完美的背后，是汗水、是坚持！

原创不易，点赞鼓励关注财精说，让你更懂决策

文章到此结束，如果本次分享的股市市值是财富吗和股市市值是财富吗知乎的问题
解决了您的问题，那么我们由衷的感到高兴！
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